
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年７月９日（木）午後７時３０分～午後９時１３分 

会   場 麓 公 民 館 出 席 者 数
   ５２人 

(男４２・女１０)

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

 

＜市長講話＞  

○「平成２１年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「農業の活性化(紅

秀峰トップセールスの状況)」「財政健全化の取り組み」を中心に講話 

 

＜質疑・応答＞ 

（質問：意見） 

１ ① 少子化、農業の活性化、高齢者対策についてお話がありましたが、そ

の施策を積極的に進めた方が効果があるのではないか。 

  ② 寒河江のさくらんぼは大変美味しく評判も良いが、これからも寒河江

のさくらんぼの品質を向上させ、安定供給に努めていく必要がある。 

（回答：市長） 

  ① 少子化対策などについては、次の年から直ぐに効果が出て来るもので

はない、１０年ぐらい経って人口も増えると時間がかかる施策となって

くるものである。 

  ② 大阪でも、寒河江のさくらんぼが一番美味しいと言われる。さくらん

ぼの早期に出荷や品質を良くするなどの色々な対策が必要になってくる

と思っている。 

（質問：意見） 

２ ① 白岩地区の危険地区、土砂崩れの防護壁工事は、昭和４４年頃から実

施され完了しているが、その上の樹木が大きくなって来ており、倒壊等

が問題となっている。樹木の伐採等について県に市の方から要望をして

いただきたい。 

  ② 旧１１２号線の路面が、カマボコ型に盛り上がっているところがある。

その関係で、飲み込みが悪くボウフラが発生しているようだ、可変式側

溝を使用するなどの改良をお願いしたい。(神社付近) 

  ③ 白岩発電所のため電気川は、農業、防火用等の水としても活用されて

いるが、発電所が廃止という話があり、水が利用出来なくなると困る。

（回答：市長） 



  ① 木の伐採については、県とも話をしてみて、検討させてください。 

  ② その場所を見させてもらって検討させてください。 

  ③ 東北電力からは、何の話も無い。 

 

（質問：意見） 

３ ① 地域担当制について、今回は幸生、田代地区となっているが、将来は

麓地区にも担当職員が出来るのか。 

  ② 高齢化率が、麓地区で３６%と４０%の限界集落に近い、実際は、息子

がいるが、遠くで暮らしているなどで、1 人暮らしや高齢者世帯が多く

なっている。今後は、その息子達の意見や考えなどを聞いてみるとかし

て、息子達と一緒に暮らせるような施策を考えていただきたい。 

 ③ 要望、白岩バイパスと三山電車道の取り付け道路が狭く、対向車があ

ると交わせない。拡幅工事をしていただきたい。 

 ④ 急傾斜の樹木伐採については、私有地の関係等の問題もあるようだが、

  何とか検討していただきたい。 

（回答：市長） 

  ① 地域担当制は、他市でもやっているが、なかなか大変なようだ、結果

が良くて、他の地区からも要望があれば、考えていかねばと思っている。

  ③ 道路や現場を見せてもらって交通量、危険度等に注目したい。 

  ④ ２２年度以降の事業継続を要望したい。樹木の伐採についても県に要

望したい。 

 

（質問：意見） 

４ ① 白岩地区で近年に３件の全焼火災が発生している。消防団員は、会社

勤めなどで日中家にいられる方は少なく、消防自動車などがあっても役

にたたない場合がある。退職された方を活用しての第２の消防団組織を

作れないかとおもっている。(早期消火、予備力が必要) 

  ② 高齢者のための、火災報知器の補助をお願いしたい。 

  ③ 寒河江市は、さくらんぼで多くの生産収入を得ているが、ハウスの老

朽化が進んでいる。既設のハウスの維持管理の補助をお願いしたい。 

（回答：市長） 

  ① 消防力は全国的問題。退職者の活用もあるが、地域の自主消防組織の

活用もあると思う。最近、各種の前からの組織(婦人会等)が弱くなって

いるようであり、第２の組織についても考えていかねばと思っている。

  ② 報知器の補助金について予算化した。 

  ③ 紅秀峰の新設ハウスには 1/4 の補助制度を設けた。既設ハウスの更新

   等の補助金については、県の 1/3 の補助制度があるようだが、２～３年

の継続事業としてもらうように強く要望をしていく。 

（質問：意見） 

５   財政的に厳しい中で、積極的な予算に敬意を表します。今の大きな課



題は、雇用問題だと思います。学生が卒業して、就職できるような施策

にも力を入れて欲しい。  

（回答：市長） 

    少子化対策、若者が住みたいまちにならないといけないと思っている。

雇用の場の確保が根本的な対策になるので頑張って行きたい。 

 

（質問：意見） 

６   老福センターの風呂に子どもが入れない、じいちゃん、ばあちゃんと

一緒に入れないのか。 

（回答：市長） 

    最近は、入れるようになりました。 

今は、時間延長の要望があることから９、１０月に 1 時間ずらしてみ

ようと思っています。 

 

（質問：意見） 

７ ① 空き家が、全国的に問題となっているようだが、白岩地区にもある。

  ② 陵西中で大規模改修事業を行っているが、耐震化工事も一緒に出来な

いのか。 

  ③ 工業団地にエコ関係の企業を誘致出来ないか。 

  ④ しらいわ保育所のところの側溝よろしくお願いします。 

 

（回答：市長） 

  ① 空き家は、個人の物で、問題があるが、対応など、これから検討が必

要だと思う。 

  ② 陵西中の改修については、無駄のないように対応していく。 

  ③ 企業誘致は、相手があるので色々申し上げられないが、景気の問題を

あるので時間がかかってしまう。 

  ④ 道路や側溝の件などの問題があればご連絡を下さい。 

 

（質問：市長） 

８   花咲かフェアを来年も実施して良いか。 

（回答：市民） 

    さくらんぼ狩りのお客様が多く利用している。入場料を貰えないか。

（回答：市長） 

    平成１４年に全国都市緑化やまがたフェアが開催されましたが、その

時に県では入場料はいただかないこととし門や塀を作りませんでした。

入場料をいただくことになれば、門や塀等の設置が必要となり大きな負

担が出てきます。これまでの様に、協力金等のことで対応していきたい。

（質問：意見） 

９   幸生、田代に地域担当の職員を配置されたが、地区では、色々な事業



に取り組んでいる。 

ケイオウ桜を植栽しているが、タバコのハウスで桜の暖を取っている

が、苦労している。 

    ミニライスセンターは、大変喜ばれている 

    農地水の事業を実施して欲しい。 

（回答：市長） 

    農家の方の話を聞いて検討する。 

 

後日回答 

（質問：意見） 

２ ① 白岩地区の危険地区、土砂崩れの防護壁工事は、昭和４４年頃から実

施され完了しているが、その上の樹木が大きくなって来ており、倒壊等

が問題となっている。樹木の伐採等について県に市の方から要望をして

いただきたい。 

  ② 旧１１２号線の路面が、カマボコ型に盛り上がっているところがある。

その関係で、飲み込みが悪くボウフラが発生しているようだ、可変式側

溝を使用するなどの改良をお願いしたい。(神社付近) 

  

（回答：建設課） 

  ① 要望内容について、山形県村山総合支庁西庁舎河川砂防課に伝えてお

ります。 

  ② 現地調査し、要望内容を山形県村山総合支庁西庁舎道路計画課に伝え

ております。 

 

（質問：意見） 

３ ③ 要望、白岩バイパスと三山電車道の取り付け道路が狭く、対向車があ

ると交わせない。拡幅工事をしていただきたい。 

 ④ 急傾斜の樹木伐採については、私有地の関係等の問題もあるようだが、

  何とか検討していただきたい。 

 

（回答：建設課） 

  ③ 現場を調査させていただきましたが、幅員が３ｍ程度であり、車の交

互交通は困難な状況にありますので、当面、市道中町バイパス線（国道

112 号白岩バイパスから白岩保育所へ通じる道路）及び市道みやま橋宮

内線（国道 112 号白岩バイパスから特別養護老人ホームしらいわの西側

から入る市道）をご利用いただくようにお願いいたします。 

  ④ ２２年度以降の事業について山形県に対して急傾斜地の継続を要望し

ております。樹木の伐採についても村山総合支庁の担当課に伝えておき

ます。 



 

（質問：意見） 

７ ④ しらいわ保育所のところの側溝よろしくお願いします。 

     

（回答：建設課） 

  ④ この個所は、昨年にガードレールを設置したところであります。道路

幅員も充分あることなどから、側溝整備でなく、必要に応じガードレー

ル工事を実施してまいりたいと考えております。 

 

 

 

 


